

institutions de recherche indigènes. Dans le cadre d'un projet qui se déroule à Cali, en Colombie, l'on étudie le recours à des "promoteurs de la santé", c'est-à-dire des travailleurs non spécialisés qui fournissent des soins primaires au niveau du quartier ou de la petite collectivité locale. Ailleurs en Colombie, le CRDI parraine une étude sur l'utilité des immunisations fournies aux personnes sous-alimentées. Au Paraguay, le CRDI a étudié le rôle que pourraient jouer les écoles rurales dans l'enseignement des soins primaires de santé. En Guyane, le CRDI évalue le rôle du personnel paramédical dans la prestation de ces mêmes soins.

L'Agence canadienne de développement international mène également dans ces régions des programmes axés sur la santé. L'ACDI aide actuellement le Pacte andin à se doter d'une industrie pharmaceutique. À la Trinité, l'Agence a fourni une assistance technique dans le cadre d'un programme communautaire de santé mentale. Elle cherche également à prendre en compte les conséquences possibles de son aide à long terme sur la santé des populations de la région. C'est ainsi qu'un projet d'adduction d'eau à Belize prévoit la formation d'un personnel indigène qui sera chargé d'assurer la salubrité de l'eau. En Haïti, où il y a une pénurie de soins hospitaliers, la formation de surveillants-hygiénistes à tous les aspects de la médecine préventive fait partie d'un programme de développement rural intégré. De façon générale, les programmes d'aide du Canada dans le domaine de la santé cherchent à résoudre les problèmes fondamentaux plutôt que d'appliquer uniquement des "cataplasmes".

Principaux thèmes

Dans le cadre de votre séminaire, vous vous êtes penchés sur l'Amérique latine et les Caraïbes. Vous savez tous combien différentes sont ces deux régions et ce, en dépit de leur proximité et des liens qui les unissent. Le gouvernement du Canada procède actuellement à une revue de sa politique des Caraïbes. Nos intérêts y sont profonds et de plus en plus nombreux et j'espère bientôt faire une déclaration à ce sujet. Aujourd'hui, je veux toutefois concentrer mes propos sur les relations du Canada avec l'Amérique latine. J'entends m'attacher à deux thèmes principaux: